

La política exterior al final del franquismo

Nuevo número de la revista *Historia del Presente* donde se analizan algunos de los vacíos que existen sobre la historia de las relaciones internacionales españolas.

Editada por la UNED de Melilla y dirigida por el profesor Abdón Mateos, la publicación **se dedica al estudio de la historia de España desde la ruptura de la segunda república y la guerra civil.**

Historiadores de distintas universidades constituyen su consejo de redacción y todos ellos son especialistas en la historia reciente española. Además, incorpora un variado **comité científico que aglutina a especialistas internacionales europeos y americanos.**

Último número:

La política exterior al final del franquismo

Ricardo Martín de la Guardia y Guillermo A. Pérez Sánchez analizan cómo se produjo la particular **apertura hacia los países comunistas al final del Franquismo.** Primero, básicamente comercial y consular y, en 1973, con el hito del reconocimiento diplomático pleno entre los gobiernos de España y de la República Democrática de Alemania.

Rosa Pardo estudia un momento complejo de **las relaciones hispano-norteamericanas: la renegociación de los acuerdos bilaterales entre 1968 y 1970.** Profundizando en los cambios que se producen en la política exterior española con los nuevos ministros tecnócratas, López

Bravo y López Rodó. También revisa el seguimiento de Washington de la evolución interna española de los últimos años de la dictadura y, la política norteamericana de cara al nuevo régimen que sustituiría a Franco.

Montserrat Huguet traza una panorámica general sobre **la política española en torno a la problemática mediterránea:** la reivindicación española de una posición activa en los procesos de pacificación y normalización; la política de cooperación con los países árabes y apoyo a la causa Palestina, muy vinculadas a la problemática relación con Marruecos y el asunto del Sahara.

Antonio Moreno explica **la acción positiva de las instituciones europeas a favor de los procesos de democratización desarrollados en España** y la Europa del Sur y profundiza en el juego sutil de presiones realizado a través de un triple mecanismo: las negociaciones de integración, la aplicación de los criterios de condicionalidad económica y de condicionalidad democrática.

Encarnación Lemus reconstruye **la expectante mirada francesa sobre la situación española ante la inminente desaparición del general Franco:** el rechazo al franquismo, la aproximación hacia el rey y el análisis de las posibilidades de iniciar una liberación, el peso de los sectores continuistas... Todo ellos ante la persistente duda de que España pudiera desarrollar una evolución pacífica.

Los textos que reproduce *Historia del presente* son **originales e inéditos** y es cometido del comité científico decidir sobre su publicación, en un plazo máximo de tres meses.

Normas de publicación para los interesados:

http://www.historiadelpresente.com/hdp_normas.htm



[Toda la información](#)